

## Frenan estados los recursos del PEC: Mayorga (El Financiero 10/08/11)

Frenan estados los recursos del PEC: Mayorga (El Financiero 10/08/11) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 10 de agosto de 2011 • Catorce no han realizado un solo depósito. • Sagarpa ha ejercido 3 mil 358 mdp de enero a julio de 2011. • A productores sólo les llegaron 279 mdp, alrededor de 8%. A pesar de que la Secretaría de Agricultura ha ejercido recursos del presupuesto en concurrencia con los estados por tres mil 358 millones de pesos de enero a julio, a los productores sólo les han llegado 279 millones, que representan poco más de 8 por ciento, aseguraron diputados. En una reunión con la Comisión Intersecretarial para el Desarrollo Rural Sustentable, el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda, señaló que a la fecha 14 estados no han realizado un solo depósito al que se comprometieron en el ejercicio fiscal de 2011, lo que impide la aplicación de los recursos. Informó que del presupuesto total de la Sagarpa, que asciende a 73 mil 821 millones de pesos, en los primeros seis meses del año se ejercieron 43 mil 247 millones, lo que representa un avance de 95.5 por ciento, de acuerdo con lo programado. Lamentó que a pesar del esfuerzo de la Sagarpa por flexibilizar los requisitos para el ejercicio del presupuesto concurrente los estados no estén cumpliendo con sus aportaciones. Dijo que mientras a los programas de padrón se ha ejercido 99 por ciento de los recursos, "los que son de proyectos productivos es donde hay una serie de fallas que no son de la Sagarpa, sino de los gobiernos estatales. "A la falta de recursos de los productores se suma la demanda siempre insatisfecha, porque de cada seis solicitudes se apoya sólo una, debido a que hasta ahí alcanzan los recursos, pero no hay capacidad en el país para atender toda la demanda." Mayorga Castañeda reconoció que habrá que hacer un cambio de estrategia, pues a pesar del esfuerzo federal no se ha dado un manejo ágil en los estados. Se pensaría en proceder de "abajo hacia arriba", y antes de ejercer el recurso conocer los planes de desarrollo rural, y en función de eso asignar presupuesto. Si no se considera la capacidad de las entidades tanto financiera como administrativa vamos a andar desfasados. "Mientras que la parte federal se ha estado ejerciendo a un 95 por ciento en los últimos años, los estados han ejercido un 7 por ciento, entonces la diferencia es enorme." Presiones Por su parte, el diputado perredista Federico Ovalle Vaquera, presidente de la Comisión Especial de Seguimiento a las Evaluaciones Practicadas a los Programas que Conforman el Programa Especial Concurrente (PEC), lamentó los cuantiosos subejercicios, pues ello genera desempleo, merma en la producción e incremento de la pobreza. Dijo que si bien es cierto que la Sagarpa ha hecho su esfuerzo para hacer llegar los recursos en tiempo, el subejercicio se debe en gran medida a que la Secretaría de Hacienda no ha liberado los recursos del Fonregion y el Fondo para el Desarrollo Rural de los estados, que es una partida de donde los mandatarios estatales disponen para la aportación del paripaso (participación de gobiernos estatales). "Todos los programas están sujetos a que los estados den su parte correspondiente; hay algunos que no han ejercido los recursos de 2010 y no tienen ni posibilidades de iniciar con los recursos de 2011, y eso presiona a la baja las posibilidades de generar las condiciones productivas que se requieren para tener los alimentos y sobrepasar los problemas de crisis" que vivimos. Durante el encuentro, tanto funcionarios como diputados hicieron un llamado a los gobiernos estatales para acelerar la aplicación de recursos en concurrencia para el medio rural. Cabe señalar que en ese mismo encuentro la subsecretaria de Política Sectorial de la Secretaría de la Reforma Agraria, Beatriz Herrera del Rincón, informó que la dependencia ha ejercido un total de mil 630 millones de pesos de su presupuesto, lo cual equivale a 100 por ciento de lo programado.